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INFORME DE LA 
COMISIÓN DE DESARROLLO METROPOLITANO 

 
Este informe comprende el periodo de junio de 2007 a octubre de 

2008. 
 
LUNES 4 DE JUNIO DE 2007. Reunión de Trabajo con legisladores 

del Estado de México a fin de verificar los avances del Encuentro 
Interparlamentario entre las Legislaturas del Estado  de México y del Distrito 
Federal, asistencia de los DIPUTADOS: RAMÍREZ RODRÍGUEZ RAUL ALEJANDRO 
CUAUHTEMOC, LIMA BARRIOS ANTONIO, SALAZAR NUÑEZ DANIEL, SEGURA 
RANGEL MARÍA DEL CARMEN, VARGAS ANAYA ENRIQUE. 
 

LUNES 4 DE JUNIO DE 2007. Participación de la Presidencia de la 
Comisión de Desarrollo Metropolitano en una reunión con la Comisión de Gobierno 
y la Junta de Coordinación Política del Estado de México con moderadores y 
relatores del Encuentro Interparlamentario entre las Legislaturas del Distrito 
Federal y del Estado de México. 

 
MARTES 5 DE JUNIO DE 2007. Reunión de Trabajo de la 

Presidencia de la Comisión de Desarrollo Metropolitano de la Asamblea Legislativa 
con la Presidencia de la Comisión de Asuntos Metropolitanos del Congreso del 
Estado de México para tratar los temas del Encuentro Interparlamentario entre 
ambas Legislaturas. 

  
MIERCOLES 6 Y JUEVES 7 DE JUNIO DE 2007.  Encuentro 

Interparlamentario entre la  LVI Legislatura del Estado de México y la IV 
Legislatura de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal. 

  
VIERNES 8 DE JUNIO DE 2007. Clausura del Encuentro 

Interparlamentario entre las Legislaturas del Distrito Federal y del Estado de 
México, donde habiendo escuchado y analizado las propuestas de especialistas y 
funcionarios públicos de alto nivel quedaron en firme 11 acuerdos entre los cuales 
resaltan:  

 
• Colaboración de Gobiernos Federal, Estatales, Municipales y 

Delgacionales, que integran la Zona Metropolitana del Valle de México 
para mejorar la calidad de vida de los habitantes. 
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• Promover ante el Congreso de la Unión una iniciativa de reforma a 
diversas disposiciones de la Constitución Política de los Estados Unidos 
Mexicanos y la Expedición de la Ley General que establezca las bases del 
Sistema Nacional de Coordinación Metropolitana, con el objeto de 
establecer las Coordinación Intergubernamental y Ciudadana, así como 
garantizar la obligación de la Coordinación Metropolitana a los tres 
ámbitos de gobierno. 

 
• Los Órganos de Gobierno de ambas Legislaturas propiciaran, 

coordinarán y evaluaran los trabajos subsecuentes de este Encuentro 
Interparlamentario, con la participación de los Presidentes de las 
Comisiones de Asuntos y Desarrollo Metropolitano de ambas Entidades. 

 
• Se revisarán y darán seguimiento a las 88 ponencias presentadas en las 

mesas temáticas: Desarrollo Metropolitano, Desarrollo Urbano y Límites 
Territoriales; Seguridad Pública y Procuración de Justicia; Transporte, 
Vialidad y Tránsito, así como Medio Ambiente y Agua. 

 
• Exhortar a los Gobiernos Federal, del Estado de México, del Distrito 

Federal, Municipales y Delegacionales, para que en coadyuvancia con la 
LVI Legislatura del Estado de México y la IV Legislatura de la Asamblea 
Legislativa del Distrito Federal a resuelvan el caso de Hueyatlaco. 

 
• Exhortar al Ejecutivo Federal y a la Cámara de Diputados del Congreso 

de la Unión para que institucionalice y fortalezca el Fondo Metropolitano. 
 

• Fortalecer la homologación de marcos jurídicos de alcance y beneficio 
metropolitano. 

 
• Exhortar a la Cámara de Senadores a efecto de crear una Comisión en 

materia de Desarrollo Metropolitano para reforzar e impulsar la atención 
a las Zonas Metropolitanas del País. 

 
• Solicitar a los gobiernos del Estado de México y del Distrito Federal que 

elaboren un Plan de Transporte Masivo a mediano y largo plazo. 
 

• Gestionar mayor plazo en el  cumplimiento de la NOM 001 SEMARNAT 
1996 en saneamiento de las aguas residuales del Valle de México. 
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• Pedir a los gobiernos locales con carácter de urgente atención en los 
problemas de abastecimiento, drenaje y saneamiento del Valle de 
México.  

 
Por ultimo se acordó que se programara una reunión en noviembre o 

diciembre para dar seguimiento a los Acuerdos tomados en este Encuentro 
Interparlamentario. 
 

MIERCOLES 27 DE JUNIO DE 2007. En Conjunto con la Dirección 
de Desarrollo Urbano y Metropolitano del Honorable Ayuntamiento Constitucional 
de Ecatepec de Morelos en el Estado de México, se realizó el Foro “Financiamiento 
para el Desarrollo Urbano de la Infraestructura Metropolitana”, el cual se llevo a 
cabo en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, con el objetivo de fomentar el 
dialogo y la vinculación institucional entre los diversos sectores de la Zona 
Metropolitana del Valle de México. 

 
MIERCOLES  11 DE JULIO DE 2007. Reunión de Trabajo entre las 

Presidencias de las Comisiones Legislativas Metropolitanas de las Legislaturas del 
Distrito Federal y del Estado de México para dar seguimiento a los acuerdos del 
Encuentro Interparlamentario. 

 
MIERCOLES 11 DE JULIO DE 2007. Asistencia de la Presidencia 

de la Comisión de Desarrollo Metropolitano al Senado de la República para 
entregar al Senador Santiago Creel Miranda, Presidente de la Coordinación Política 
del Senado de la República, los resolutivos del Encuentro Interparlamentario entre 
las Legislaturas del Estado de México y del Distrito Federal, en donde se  presentó 
un exhorto al Senado de la República, a fin de que se cree una Comisión en 
materia de Desarrollo Metropolitano, para reforzar e impulsar la atención a las 
zonas metropolitanas del país. En el documento dan cuenta ambas legislaturas que 
presentarán ante el Congreso de la Unión una iniciativa de reformas a diversas 
disposiciones de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, a fin de 
expedir la Ley que establece las Bases del Sistema Nacional de Coordinación 
Metropolitana, para garantizar la obligación de la coordinación metropolitana entre 
todos los ámbitos de gobierno. 

 
MIERCOLES 1 DE AGOSTO DE 2007. Reunión de Trabajo entre 

las Presidencias de las Comisiones Legislativas Metropolitanas del Estado de 
México y del Distrito Federal, para tratar temas relacionados con los Acuerdos del 
Encuentro Interparlamentario. 
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LUNES 13 DE AGOSTO DE 2007. Reunión de Trabajo de las 
Presidencias de las Comisiones Legislativas Metropolitanas de la Cámara de 
Diputados del H. Congreso de la Unión y de la Asamblea Legislativa del Distrito 
Federal, para tratar temas relacionados con los Acuerdos del Encuentro 
Interparlamentario. 

 
MIERCOLES 22 DE AGOSTO DE 2007.  Reunión de las 

Comisiones de Desarrollo Metropolitano y de Asuntos Metropolitanos de las 
Legislaturas del Distrito Federal y del Estado de México respectivamente, con el 
objeto de dar seguimiento a las conclusiones de la pasada reunión 
Interparlamentaria Distrito Federal-Estado de México. La Presidencia de la 
Comisión propuso realizar un recorrido por las obras en proceso, derivadas del 
Fondo Metropolitano para el ejercicio 2007, mismo que se llevaría a cabo el 24 de 
septiembre con el fin de constatar el estado que guardan las obras y fortalecer su 
conclusión, además de pronunciarse a favor de impulsar una Ley de Desarrollo 
Metropolitano del Distrito Federal y Estado de México, la creación de una comisión 
encargada de los temas metropolitanos en el Senado de la República y la 
institucionalización del Fondo Metropolitano, de tal forma que no solo sea 
permanente sino que pueda incrementarse el monto. Asistencia de los 
DIPUTADOS: RAMÍREZ RODRÍGUEZ RAUL ALEJANDRO CUAUHTEMOC, LIMA 
BARRIOS ANTONIO, SALAZAR NUÑEZ DANIEL, SEGURA RANGEL MARÍA DEL 
CARMEN, OLAVARREIETA MALDONADO MARTIN CARLOS. 

 
JUEVES 30 DE AGOSTO DE 2007. Recorrido de los Diputados 

integrantes de la Comisión por el Distribuidor Vial Zaragoza-Los Reyes (Puente de 
la Concordia), convocado por la Secretaría de Obras y Servicios del Gobierno del 
Distrito Federal. Asistencia de los DIPUTADOS: RAMÍREZ RODRÍGUEZ RAUL 
ALEJANDRO CUAUHTEMOC, LIMA BARRIOS ANTONIO, SALAZAR NUÑEZ DANIEL, 
SEGURA RANGEL MARÍA DEL CARMEN, VARGAS ANAYA ENRIQUE.  
 

VIERNES 21 DE SEPTIEMBRE DE 2007.  Reunión de la Comisión 
de Desarrollo Metropolitano de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal IV 
Legislatura y la Comisión de Desarrollo Metropolitano de la Cámara de Diputados 
del H. Congreso de la Unión, donde se trato el tema del Fondo Metropolitano, 
reunión en la que la Presidencia resalto la importancia de fortalecer el Fondo 
Metropolitano debido a la serie de problemas que enfrenta la Zona Metropolitana 
del Valle de México no sólo en materia hidráulica, sino también de medio 
ambiente, transporte, vialidad, seguridad pública y protección civil; la Presidencia 
informó de los acuerdos logrados en el Encuentro Interparlamentario de Ixtapan 
de la Sal. 
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Se detalló que uno de los problemas más relevantes que se enfrentan 
tiene que ver con el desgaste del drenaje profundo, mismo que presenta fallas en 
el emisor central y que de no ser atendidas podrían desatar una serie de 
inundaciones de aguas negras en delegaciones como Venustiano Carranza, Benito 
Juárez, Gustavo A. Madero, Iztapalapa y Tlalpan, entre otras, así como los 
municipios de Ecatepec, Tlalnepantla, Texcoco y más. 

 
Finalizando con que es necesario avanzar y pugnar porque este 

Fondo Metropolitano no sea momentáneo, sino que se pueda institucionalizar y 
que a partir de este momento se genere su fortalecimiento e incremento de 3 mil 
millones a 6 mil millones de pesos para el próximo periodo de ejercicio fiscal. 

 
LUNES 24 DE SEPTIEMBRE DE 2007. Recorrido de las Comisiones 

Unidas de Asuntos Metropolitanos del H. Congreso del Estado de México y de 
Desarrollo Metropolitano de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, así como 
autoridades de Gobierno del Distrito Federal, por las siguientes obras del Fondo 
Metropolitano para el ejercicio 2007. 

 
• Planta de Tratamiento del Cerro de la Estrella en Iztapalapa. 
• Distribuidor Vial Zaragoza-Texcoco (Puente la Concordia). 
• Interceptor Oriente-Oriente, en Iztapalapa. 

 
Asistencia de los DIPUTADOS: RAMÍREZ RODRÍGUEZ RAUL ALEJANDRO 
CUAUHTEMOC, LIMA BARRIOS ANTONIO, SALAZAR NUÑEZ DANIEL, SEGURA 
RANGEL MARÍA DEL CARMEN, VARGAS ANAYA ENRIQUE. 
 

MIERCOLES 10 DE OCTUBRE DE 2007. Reunión de la Comisión 
de Desarrollo Metropolitano de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal y la 
Comisión de Desarrollo Metropolitano de la H. Cámara de Diputados, con 
Diputados y Funcionarios de la República de Francia así como el Excelentísimo 
Embajador de Francia en México. Asistencia de los DIPUTADOS: RAMÍREZ 
RODRÍGUEZ RAUL ALEJANDRO CUAUHTEMOC, LIMA BARRIOS ANTONIO, 
SALAZAR NUÑEZ DANIEL, SEGURA RANGEL MARÍA DEL CARMEN, OLAVARRIETA 
MALDONADO MARTIN CARLOS. 
 

LUNES 22 DE OCTUBRE DE 2007. Reunión de Trabajo de las 
Presidencias de las Comisiones Legislativas Metropolitanas del Estado de México y 
del Distrito Federal, en la cual se trataron temas relacionados a los Proyectos 
Metropolitanos. 
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VIERNES 26 DE OCTUBRE DE 2007. Recorrido de la Comisión de 
Desarrollo Metropolitano de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal IV 
Legislatura y la  Comisión de Desarrollo Metropolitano de la H. Cámara de 
Diputados, a las obras que se desarrollan con cargo al Fondo Metropolitano 2007, 
en la Zona del Valle de México, las obras a recorrer fueron: 
 

• Rehabilitación de la Planta de tratamiento Cerro de la Estrella en la 
Delegación Iztapalapa. 

• Obra Distribuidor Vial Zaragoza - Los Reyes. 
• Plantas de Bombeo Patos I y Patos II en el Municipio de Chimalhuacan. 

 
Asistencia de los DIPUTADOS: RAMÍREZ RODRÍGUEZ RAUL ALEJANDRO 
CUAUHTEMOC, SALAZAR NUÑEZ DANIEL, SEGURA RANGEL MARÍA DEL CARMEN, 
VARGAS ANAYA ENRIQUE. 
 

MIERCOLES 7 DE NOVIEMBRE DE 2007. Recorrido de la 
Comisión de Desarrollo Metropolitano de la Asamblea Legislativa del Distrito 
Federal y de la Comisión de Asuntos Metropolitanos del H. Congreso del Estado de 
México, al Interceptor Poniente del Drenaje Profundo, donde se exhorto al 
Congreso de la Unión a que entregue los 6 mil mdp para la Zona Metropolitana del 
Distrito Federal y que se destinarían a obras pendientes. Asistencia de los 
DIPUTADOS: RAMÍREZ RODRÍGUEZ RAUL ALEJANDRO CUAUHTEMOC, SALAZAR 
NUÑEZ DANIEL, SEGURA RANGEL MARÍA DEL CARMEN. 

 
MIERCOLES 28 DE NOVIEMBRE DE 2007. Reunión de las 

Comisiones Unidas de Desarrollo Metropolitano y de Administración Pública Local, 
en la cual se aprobó por unanimidad el Dictamen de creación de la Ley de 
Desarrollo  Metropolitano para el Distrito Federal, mediante el cual se pretende 
aportar el ordenamiento de la zona metropolitana del Valle de México, además de 
establecer las bases para tener un ordenamiento legal especifico  en materia 
metropolitana. Asistencia de los DIPUTADOS: RAMÍREZ RODRÍGUEZ RAUL 
ALEJANDRO CUAUHTEMOC, LIMA BARRIOS ANTONIO, SALAZAR NUÑEZ DANIEL, 
SEGURA RANGEL MARÍA DEL CARMEN, OLAVARRIETA MALDONADO MARTÍN 
CARLOS, INASISTENCIA JUSTIFICADA DE LOS DIPUTADOS ERRASTI ARANGO 
MIGUEL ÁNGEL, VARGAS ANAYA ENRIQUE. 

 
DOMINGO 16 DE DICIEMBRE DE 2007. En mi calidad de 

Presidente de la Comisión de Desarrollo Metropolitano asistí a la inauguración del 
Distribuidor vial Zaragoza-Texcoco (Puente La Concordia). 
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JUEVES 17 DE ENERO DE 2008. En mi calidad de Presidente de la 
Comisión de Desarrollo Metropolitano, participé en una reunión con la Comisión de 
Gobierno, en la cual se presentó la Propuestas de calendario de reuniones de las 
Comisiones  y Comités de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal. 
 

MIERCOLES 6 DE FEBRERO DE 2008. Reunión de las Presidencias 
de las Comisiones Legislativas Metropolitanas del Estado de México y del Distrito 
Federal, con el Presidente de la Comisión de Comunicaciones y Transportes del 
Congreso del Estado de México, para tratar problemáticas metropolitanas en la 
materia. 

 
MIERCOLES 13 DE FEBRERO DE 2008. Puesta en marcha de la 

Planta de Tratamiento de Aguas Residuales “Cerro de la Estrella”, Asistencia de los 
DIPUTADOS: RAMÍREZ RODRÍGUEZ RAUL ALEJANDRO CUAUHTEMOC, LIMA 
BARRIOS ANTONIO, SALAZAR NUÑEZ DANIEL, SEGURA RANGEL MARÍA DEL 
CARMEN, VARGAS ANAYA ENRIQUE. 
 
  MARTES 19 DE FEBRERO DE 2008. Reunión de los Presidentes de 
las Comisiones de Desarrollo Metropolitano de la Asamblea Legislativa del Distrito 
Federal y de Comunicaciones y Transportes del Congreso del Estado de México, 
para tratar proyectos viales y de transporte metropolitanos. 
 
  MARTES 26 DE FEBRERO DE 2008. Inauguración de la Planta de 
Bombeo “Casa Colorada” que forma parte de una Infraestructura hidráulica la cual 
podrá desecar temporalmente el drenaje profundo y darle mantenimiento, luego 
de que el emisor central no ha sido reparado, el evento fue presidido por el Jefe de 
Gobierno del Distrito Federal, el Jefe de Gobierno del Estado de México y el 
Director de la Comisión Nacional del Agua. Asistencia de los DIPUTADOS: RAMÍREZ 
RODRÍGUEZ RAUL ALEJANDRO CUAUHTEMOC, SALAZAR NUÑEZ DANIEL, SEGURA 
RANGEL MARÍA DEL CARMEN, VARGAS ANAYA ENRIQUE. 
 

MIERCOLES 5 DE MARZO DE 2008. Recorrido por las plantas de 
bombeo  Periférico, la Potabilizadora Santa Catarina y la de Tratamiento de Aguas 
Cerro de la Estrella, así como el Pozo Auxiliar Xotepingo 9 C, que permitirán 
mejorar el abasto, distribución  y calidad del agua de los habitantes de la 
delegación de Iztapalapa; en dicho recorrido solicite información de las fugas y a 
cuánto ascienden los recursos destinados a eliminarlas. Asistencia de los 
DIPUTADOS: RAMÍREZ RODRÍGUEZ RAUL ALEJANDRO CUAUHTEMOC, LIMA 
BARRIOS ANTONIO, SALAZAR NUÑEZ DANIEL. Al recorrido también asistió el 
Presidente de la Comisión de Gobierno, Dip. Víctor Hugo Círigo Vásquez. 
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MARTES 8 DE ABRIL DE 2008. Recorrido a la Lumbrera Cero del 

emisor central del Drenaje Profundo, asistió el Gobernado del Estado de México, 
Lic. Enrique Peña Nieto, el Jefe de Gobierno, Lic. Marcelo Ebrard Casaubon y el 
Directo del Sistema de Aguas de la Ciudad de México, Ing. Ramón Aguirre Díaz; el 
cual informó que llevan un avance de un 45 por ciento las obras de mantenimiento 
del drenaje profundo, donde se hará la reparación en las lumbreras uno y seis. 
Asistencia de los DIPUTADOS: RAMÍREZ RODRÍGUEZ RAUL ALEJANDRO 
CUAUHTEMOC, LIMA BARRIOS ANTONIO, SALAZAR NUÑEZ DANIEL, SEGURA 
RANGEL MARÍA DEL CARMEN, VARGAS ANAYA ENRIQUE. 

 
LUNES 28 DE ABRIL DE 2008.  Reunión de Trabajo de la 

Presidencia de la Comisión de Desarrollo Metropolitano de la Asamblea Legislativa 
del Distrito Federal con el Secretario de Aguas y Obras del Gobierno del Estado de 
México, para tratar temas concernientes a su dependencia de carácter 
metropolitano. 

 
MARTES 29 DE ABRIL DE 2008. Recorrido por la Lumbrera Cero del 

Emisor Central del Drenaje Profundo, para verificar el estado que guarda y el 
avance de obras de mantenimiento. Asistencia de los DIPUTADOS: RAMÍREZ 
RODRÍGUEZ RAUL ALEJANDRO CUAUHTEMOC, LIMA BARRIOS ANTONIO, 
SALAZAR NUÑEZ DANIEL. 
 

JUEVES 5 DE JUNIO DE 2008. Reunión de las Comisiones Unidas de 
Presupuesto y Cuenta Pública, de Hacienda y de Desarrollo Metropolitano en 
donde se coincidió con las Secretarias de Gobierno y de Finanzas del Gobierno del 
Distrito Federal en la urgente necesidad  de establecer mecanismos que permitan 
“destrabar” 3 mil 550 millones de pesos del Fondeo Metropolitano, debido a que 
las obras están paralizadas en perjuicio de más de 20 millones de habitantes del 
Distrito Federal y del Estado de México, solicitando a la federación liberar los 
recursos, además de considerar que se utilicen reglas de operación que en lugar 
de facilitar la aplicación de los recursos, ponen trabas al flujo de recursos, por lo 
cual la Presidencia de la Comisión de Desarrollo Metropolitano planteo una reunión 
urgente entre diputados federales, mexiquenses y del Distrito Federal con el 
propósito de estudiar los mecanismos que permitan la liberación de recursos. 
Asistencia de los DIPUTADOS: RAMÍREZ RODRÍGUEZ RAUL ALEJANDRO 
CUAUHTEMOC, DIPUTADO LIMA BARRIOS ANTONIO, DIPUTADO SALAZAR NUÑEZ 
DANIEL, DIPUTADA SEGURA RANGEL MARÍA DEL CARMEN, DIPUTADO VARGAS 
ANAYA ENRIQUE. 
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MARTES 5 DE JUNIO DE 2008. En mi calidad de Presidente de la 
Comisión de Desarrollo Metropolitano, participe en la  Instalación del Consejo para 
el Desarrollo de la Zona Metropolitana del Valle de México, la cual es necesaria 
para el ejercicio de los recursos otorgados por el Fondo Metropolitano. 
 

MARTES 17 DE JUNIO  DE 2008. En mi calidad de Presidente de la 
Comisión de Desarrollo Metropolitano participe en la Primera Sesión Plenaria de la 
Comisión Ejecutiva de Coordinación Metropolitana del Valle de México, en la cual 
se firmó el Convenio de Ingreso del Estado de Hidalgo a dicha Comisión. 
 

JUEVES 19 DE JUNIO DE 2008. Reunión de las Comisiones Unidas 
de Desarrollo Metropolitano y de Ciencia y Tecnología, donde se aprobó el 
Proyecto de Dictamen de las Comisiones Unidas de Desarrollo Metropolitano y de 
Ciencia y Tecnología a la iniciativa que adiciona el artículo 4 de la Ley de Desarrollo 
Metropolitano del Distrito Federal con el objeto de vincular las actividades 
metropolitanas al desarrollo científico tecnológico. Asistencia de los DIPUTADOS: 
RAMÍREZ RODRÍGUEZ RAUL ALEJANDRO CUAUHTEMOC, DIPUTADO LIMA 
BARRIOS ANTONIO, DIPUTADO SALAZAR NUÑEZ DANIEL, DIPUTADA SEGURA 
RANGEL MARÍA DEL CARMEN, DIPUTADO ESPINO AREVALO FERNANDO. 

 
VIERNES 20 DE JUNIO DE 2008. Reunión de Trabajo de la 

Presidencia de la Comisión de Desarrollo Metropolitano de la Asamblea Legislativa 
del Distrito Federal con el Presidente de la Junta de Coordinación Política del 
Congreso del Estado de Hidalgo, Diputado Roberto Pedraza Martínez. 

 
LUNES 23 DE JUNIO DE 2008. Reunión de las Presidencias de las 

Comisiones Legislativas Metropolitanas del Estado de México y del Distrito Federal, 
para tratar la incorporación del Congreso del Estado de Hidalgo a los trabajos de 
las Legislaturas de la Zona Metropolitana del Valle De México. 
 

JUEVES 10 DE JULIO DE 2008. Reunión de Trabajo de las 
Presidencias de la Comisiones Legislativas Metropolitanas del Estado de México y 
del Distrito Federal con la Secretaría del Medio Ambiente del Gobierno del Estado 
de México, referente al programa hoy no circula sabatino. 
 

JUEVES 17 DE JULIO DE 2008. Reunión de Trabajo de la 
Presidencia de la Comisión de Desarrollo Metropolitano con el Subsecretario de 
Coordinación Metropolitana y Enlace Gubernamental del Gobierno del Distrito 
Federal, con el tema del proyecto de construir vías de circulación rápida al 
Poniente de la Ciudad. 
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VIERNES 8 DE AGOSTO DE 2008. Recorrido  por el Relleno 
Sanitario “Bordo Poniente”, en el cual se solicitó al gobierno federal que flexibilice 
su postura de cierre de operaciones de dicho relleno sanitario, advirtiendo que de 
darse, esto traería un escenario de caos con la basura de los capitalinos y 
mexiquenses, además de afirmar que existe un riesgo de colapso ambiental en el 
“Bordo Poniente” como lo indica la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos 
Naturales (SEMARNAT), planteando que el cierre pueda llevarse a cabo de manera 
paulatina en un periodo de 20 a 24 meses. Asistencia de los DIPUTADOS: 
RAMÍREZ RODRÍGUEZ RAUL ALEJANDRO CUAUHTEMOC, DIPUTADO VARGAS 
ANAYA ENRIQUE. 

 
VIERNES 8 DE AGOSTO DE 2008. Reunión de las Comisiones 

Unidas de Transporte y Vialidad y de Desarrollo Metropolitano, para tratar el 
dictamen a un Punto de Acuerdo en relación a la ampliación de la línea 3 del 
metro. Asistencia de los DIPUTADOS: RAMÍREZ RODRÍGUEZ RAUL ALEJANDRO 
CUAUHTEMOC, DIPUTADA SEGURA RANGEL MARÍA DEL CARMEN, DIPUTADO 
LIMA BARRIOS ANTONIO, se cancelo por falta de quórum. 

 
JUEVES 14 DE AGOSTO DE 2008. En mi calida de Presidente de la 

Comisión de Desarrollo Metropolitano asistí a la inauguración del Distribuidor Vial 
La Virgen-Eje 3 Oriente, el cual forma parte del Eje Troncal Metropolitano. 

 
MIÉRCOLES 15 DE OCTUBRE DE 2008. Comparecencia del 

Subsecretario de Coordinación Metropolitana y Enlace Gubernamental del Gobierno 
del Distrito Federal, Doctor Héctor Hernández Llamas; para informar a Asamblea 
Legislativa del Distrito Federal a través de la Comisión de Desarrollo Metropolitano, 
del estado que guarda la Administración Pública del Distrito Federal en relación con 
su dependencia. Asistencia de los DIPUTADOS: RAMÍREZ RODRÍGUEZ RAUL 
ALEJANDRO CUAUHTEMOC, DIPUTADO SALAZAR NUÑEZ DANIEL, DIPUTADA 
SEGURA RANGEL MARÍA DEL CARMEN, DIPUTADO ERRASTI ARANGO MIGUEL 
ÁNGEL, DIPUTADO VARGAS ANAYA ENRIQUE. 

 

Cabe hacer mención que para cada una de las reuniones de trabajo y 
para cada recorrido se emite convocatoria. 

 

Existe una convocatoria para la reunión de trabajo de las Comisiones 
Unidas de Desarrollo Metropolitano de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, 
así como las Comisiones de Asuntos Metropolitanos y de Comunicaciones y 
Transportes de la LVI Legislatura del  Estado de México, la cual se cancelo a 
solicitud de las comisiones de la Legislatura del Estado de México por presentar un 
exceso en su carga de trabajo. 
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Para mayor referencia se pueden consultar las versiones 

estereográficas que obran en el archivo de la Coordinación de Servicios 
Parlamentarios. 

 
CONSEJO ASESOR DE DESARROLLO URBANO Y VIVIENDA (CADUVI), DE 

LA SECRETARIA DE DESARROLLO URBANO Y VIVIENDA. 
 

 
VIERNES 1 DE JUNIO DE 2007. En mi calidad de Presidente de la 

Comisión de Desarrollo Metropolitano participé en la Segunda Sesión de la 
Comisión de Planeación y Ordenamiento Territorial, del CADUVI, en el cual se 
analizaron los temas del Programa General de Desarrollo Sustentable, 
Instrumentos Urbanos para el Desarrollo Sustentable y Marco sobre el Patrimonio 
Cultural Urbano.  

 
VIERNES 15 DE JUNIO DE 2007. En mi calidad de Presidente de 

la Comisión de Desarrollo Metropolitano participé en la Segunda Sesión del 
CADUVI, en donde se presentó el informe de los trabajos de las Comisiones que 
integran el Consejo. 

 
MARTES 31 DE JULIO DE 2007. En mi calidad de Presidente de la 

Comisión de Desarrollo Metropolitano participé en la Conferencia del Dr. Antonio 
Revah Lacauture miembro del CADUVI, en relación al tema de vivienda. 

 
VIERNES 10 DE AGOSTO DE 2007. En mi calidad de Presidente 

de la Comisión de Desarrollo Metropolitano participé en la Primera Reunión 
Extraordinaria del Consejo Asesor de Desarrollo Urbano y Vivienda. 

 
MIERCOLES 15 DE AGOSTO DE 2007. Asistí a la segunda reunión 

del CADUVI. 
 
VIERNES 17 DE AGOSTO DE 2007. En mi calidad de Presidente 

de la Comisión de Desarrollo Metropolitano participé en la Reunión de la Comisión 
de Planeación y Ordenamiento Territorial de la CADUVI. 

 
LUNES 27 DE AGOSTO DE 2007. En mi calidad de Presidente de la 

Comisión de Desarrollo Metropolitano participé en la Sesión Extraordinaria de 
Política de Vivienda del CADUVI. 
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VIERNES 31 DE AGOSTO DE 2007. En mi calidad de Presidente 
de la Comisión de Desarrollo Metropolitano participé en la Reunión Ordinaria del 
CADUVI, en donde se trataron temas de desarrollo urbano metropolitano. 

 
VIERNES 16 DE NOVIEMBRE DE 2007. En mi calidad de 

Presidente de la Comisión de Desarrollo Metropolitano participé en la última Sesión 
del CADUVI. 

 
MARTES 11 DE MARZO DE 2008. En mi calidad de Presidente de 

la Comisión de Desarrollo Metropolitano participé en la Primera Sesión Ordinaria 
2008, en la cual se trato el tema “El nuevo orden urbano en el Centro Histórico, 
modificación parcial de desarrollo urbano Centro Histórico. 

 
VIERNES 14 DE MARZO DE 2008. En mi calidad de Presidente de 

la Comisión de Desarrollo Metropolitano participé en la sesión del CADUVI. 
 
MARTES 8 DE ABRIL DE 2008. En mi calidad de Presidente de la 

Comisión de Desarrollo Metropolitano participé en la instalación de la Subcomisión 
de Desarrollo Metropolitano Sustentable, que forma parte de la Comisión de 
Desarrollo Sustentable del CADUVI, en la cual se presentaron y se aprobaron los 
temas de trabajo así como la propuesta de agenda de trabajo de la Subcomisión. 

 
MARTES 22 DE ABRIL DE 2008. En mi calidad de Presidente de la 

Comisión de Desarrollo Metropolitano participé en la reunión de la Subcomisión de 
Desarrollo Metropolitano Sustentable del CADUVI, en la cual se trato el tema de 
Vivienda Sustentable. 

 
MARTES 6 DE MAYO DE 2008. En mi calidad de Presidente de la 

Comisión de Desarrollo Metropolitano participé en la reunión de la Subcomisión de 
Desarrollo Metropolitano Sustentable del CADUVI, en la cual se trato el tema de 
Vivienda Sustentable. 

 
 
MARTES 20 DE MAYO DE 2008. En mi calidad de Presidente de la 

Comisión de Desarrollo Metropolitano participé en la reunión de la Subcomisión de 
Desarrollo Metropolitano Sustentable, la cual forma parte del CADUVI. 

 
MARTES 27 DE MAYO DE 2008. En mi calidad de Presidente de la 

Comisión de Desarrollo Metropolitano participé en la reunión del CADUVI en el cual 
se trato el tema “Transitar hacia el Nuevo Orden Urbano”. 
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MARTES 3 DE JUNIO DE 2008. En mi calidad de Presidente de la 
Comisión de Desarrollo Metropolitano participé en la reunión de la Subcomisión de 
Desarrollo Metropolitano Sustentable, la cual forma parte del CADUVI. 

 
VIERNES 4 DE JULIO DE 2008. En mi calidad de Presidente de la 

Comisión de Desarrollo Metropolitano participé en la instalación del Consejo para el 
Desarrollo Urbano Sustentable. 

 
MIÉRCOLES 20 DE AGOSTO DE 2008. En mi calidad de 

Presidente de la Comisión de Desarrollo Metropolitano participé en a la Primera 
Sesión Ordinaria de trabajo del Consejo Asesor para el Desarrollo Urbano 
Sustentable de la Ciudad de México. 

 
MARTES 26 DE AGOSTO DE 2008. En mi calidad de Presidente de 

la Comisión de Desarrollo Metropolitano participé en la reunión de trabajo del 
Consejo para el Desarrollo Urbano Sustentable de la Ciudad de México. 

 
JUEVES 28 DE AGOSTO DE 2008. En mi calidad de Presidente de 

la Comisión de Desarrollo Metropolitano participé en la sesión de trabajo del 
Consejo para el Desarrollo Rural sustentable de la Ciudad de México. 
 

 Los asuntos turnados por el Pleno de la Asamblea Legislativa, el 
Pleno de la Diputación Permanente, así como por la Comisión de Gobierno a la 
Comisión de Desarrollo Metropolitano son los siguientes: 
 

1. Iniciativa con Proyecto de Decreto por el que se adicionan una 
fracción XIII, recorriéndose en forma ascendente las demás fracciones del artículo 
15 y, el artículo 32 TER de la Ley Orgánica de la Administración Pública del Distrito 
Federal para crear la Secretaría de Asuntos Metropolitanos; presentada por el 
Diputado Daniel Ordóñez Hernández, del Grupo Parlamentario del Partido de la 
Revolución Democrática. 

 
Esta Iniciativa se encuentra en trámite. 
 
2. Propuesta con Punto de Acuerdo para que el Gobierno del Distrito 

Federal justifique y proponga ante la Comisión Ejecutiva de Coordinación 
Metropolitana, que se realicen las gestiones necesarias para que se lleve a cabo la 
ampliación de la Línea 3, del Sistema de Transporte Colectivo (Metro) hacía el 
Municipio de Ecatepec en el Estado de México; presentada por el Diputado 
Fernando Espino Arévalo, del Grupo Parlamentario del Partido Nueva Alianza. 
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Esta Propuesta se encuentra dictaminada. Se cito a reunión de 

Comisiones Unidas de Transporte y Vialidad y de Desarrollo Metropolitano, el 
viernes 8 de agosto del año en curso, para tratar el dictamen, pero solo asistieron 
los DIPUTADOS: RAMÍREZ RODRÍGUEZ RAUL ALEJANDRO CUAUHTEMOC, 
DIPUTADA SEGURA RANGEL MARÍA DEL CARMEN, DIPUTADO LIMA BARRIOS 
ANTONIO, por lo que se cancelo la reunión por falta de quórum. Se pretende Votar 
en reunión de Comisiones Unidas el 30 de octubre de este año. 

 
 
3. Iniciativa con Proyecto de Decreto por la que se crea la Ley de 

Desarrollo Metropolitano del Distrito Federal; presentada por el Diputado Alejandro 
Ramírez Rodríguez, de la Coalición Parlamentaria Socialdemócrata. 

 
Esta Iniciativa se encuentra dictaminada. El dictamen se aprobó 

en reunión de Comisiones Unidas de Desarrollo Metropolitano y de Administración 
Pública Local el día miércoles 28 de noviembre de 2007, para ser presentada ante 
el Pleno de esta Legislatura el día jueves 29 de noviembre de 2007, en el cual se 
aprobó. 

 
 
4. Propuesta con Punto de Acuerdo para solicitar al Jefe de Gobierno 

del Distrito Federal instale la Comisión de Límites del Distrito Federal. 
 
Esta Propuesta se encuentra dictaminada. Se devolvió a 

Comisión de Gobierno por no ser competencia de la Comisión de Desarrollo 
Metropolitano, para lo cual la Comisión de Gobierno designo a los Diputados que 
se integraron al Comité de Limites Territoriales y el Gobierno del Distrito Federal 
envió su propuesta. 

 
 
5. Propuesta con Punto de Acuerdo para que la Asamblea 

Legislativa del Distrito Federal, el Honorable Congreso del Estado de México, las 
Procuradurías Generales y de Justicia, y las Secretarías de Seguridad Pública de 
ambas Entidades, inicien los estudios y se instalen mesas de trabajo; a fin de 
crear una Base de Datos Metropolitana Digitalizada; que presentó el Diputado 
Jorge Federico Schiaffino Isunza, del Grupo Revolucionario del Partido 
Revolucionario Institucional. 

 
Esta Propuesta se encuentra en trámite. 
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6. Propuesta con Punto de Acuerdo para que la Asamblea 

Legislativa del Distrito Federal, el Honorable Congreso del Estado de México las 
Procuradurías de Justicia y las Secretarías de Seguridad Pública de ambas 
entidades, inicien los estudios y se instalen mesas de trabajo, a fin de crear la 
Universidad Metropolitana de Policía Especializada, autorizando a que la Comisión 
de Desarrollo Metropolitano, emita una opinión y se mantiene el turno de análisis y 
dictamen exclusivamente a las Comisiones de Seguridad Pública y de Educación 
de dicho asunto. 

 
Esta Propuesta se encuentra en trámite. 
 
 
7. Iniciativa de reformas ante el Congreso de la Unión preceptos 

constitucionales artículo 73, fracción XXIII; artículo 115, fracción VI; artículo 116, 
fracción VII; artículo 122, Base Primera inciso i); artículo 122, Base Quinta inciso 
g); que presentó el Diputado Jorge Federico Schiaffino Isunza, del Grupo 
Revolucionario del Partido Revolucionario Institucional. 

 
Esta Iniciativa se encuentra en trámite. 
 
 
8. Iniciativa que reforma y adiciona los artículos 4 y 5 de la Ley de 

Desarrollo Metropolitano para el Distrito Federal, con el objeto de vincular las 
actividades metropolitanas al desarrollo científico y tecnológico, que presenta la 
diputada Gloria Isabel Cañizo Cuevas, del Grupo Parlamentario del Partido Nueva 
Alianza. 

Esta Iniciativa se encuentra dictaminada. El dictamen fue 
aprobado en reunión de Comisiones Unidas de Desarrollo Metropolitano y de 
Ciencia y Tecnología, el día jueves 19 de junio de este año, para ser presentado 
ante el Pleno de esta Legislatura el día 28 de agosto de este año, aprobándose en 
el mismo. 

 
 
 
 

LIC. JUAN CARLOS RODRÍGUEZ GIL 
SECRETARIO TÉCNICO 


